

Reihe	Drohnenflug über alle Bücher der Bibel
#	9
Vortrag	Altes Testament – Zephanja bis Maleachi
Autor	Roger Liebi
Datum	2023-06-17

Drohnenflug über alle Bücher der Bibel

ALTES TESTAMENT – ZEPHANJA BIS MALEACHI

SKRIPT ZU TEIL 9

Die Bibel besteht aus zahlreichen einzelnen Büchern. Diese Dutzende von Büchern bilden zusammen eine grosse Bibliothek. Wir verschaffen uns eine Übersicht über alle Bibelbücher aus der Perspektive einer Drohne. Die kurze Charakterisierung jedes Buches hilft, die Einzigartigkeit und Besonderheit aller Schriften der Bibel zu erfassen. Gleichzeitig gelingt es auf diese Weise, den Zusammenhang der Bibelbücher untereinander besser zu begreifen. Das Ziel dieses Themas lässt sich mit Psalm 119,162 umschreiben: «Ich freue mich über dein Wort wie einer, der grosse Beute findet.»

Zephanja

Zephanja behandelt in seinem Buch das weltweite Gericht am „Tag des HERRN“ (= grosse Drangsal und Kommen des HERRN in Herrlichkeit) und den darauffolgenden weltweiten Segen für die übrig gebliebenen Menschen.

Der Ewige wird die ganze Welt und insbesondere das jüdische Volk im Land Israel richten (1,2-18). Zephanja betont besonders das Gericht über den Gaza-Streifen (2,4-7), über Nord- und Mittel-Jordanien (Ammon und Moab: 2,8-11), Kusch (Sudan/Äthiopien: 2,12), Assyrien und Ninive (2,13-15), sowie über Jerusalem (3,1-8). Der Überrest Israels und der Überrest aus den übrigen Völkern wird von Gott schliesslich gesegnet werden (3,9-20). Der HERR wird in der Mitte seines Volkes wohnen (3,15-17).

Haggai

Das Buch Haggai lehrt uns: Der Herr soll in unserem Leben den ersten Platz einnehmen (Kol 1,18; Mat 6,33). Das Volk hatte nach der Babylonischen Gefangenschaft begonnen, den Tempel wiederaufzubauen. Schwere politische Spannungen führten zu einem Baustopp. Die damit verbundene allgemeine Frustration hatte schwere Prioritätenverschiebungen zur Folge: Persönlicher Komfort ging der Sache des Herrn vor. Haggai bewegte das Volk zur Umkehr und motivierte es zur Liebe und Hingabe an den Herrn. Diese Hingabe äusserte sich in der aktiven Arbeit im Tempelbau.

Haggai ermutigte, den Tempel zu bauen, auch wenn er bescheiden war. Aber der Prophet richtet den Blick auf die Zukunft: In der Endzeit wird der Tempel in Jerusalem eine Herrlichkeit tragen, die alles Frühere in den Schatten stellen wird (Hag 2,5-9).

Sacharja

Das Buch Sacharja behandelt Gottes tröstliche Zukunftsabsichten für die Stadt Jerusalem. Die auserwählte Stadt soll zwar lange Zeit ein Spielball der Weltmächte sein und dabei viel Elend sehen, doch die bestimmte

Zeit wird kommen, wann der Ewige sich Jerusalems in Gnade annehmen wird. Er selbst wird für diese Stadt kämpfen. Der gläubige Überrest wird auch kämpfen. Der Messias wird sein herrliches Weltreich errichten und Jerusalem zu dessen Hauptstadt erheben.

Das Buch Sacharja stellt den Messias in wunderbarer Weise dar: Er wird einerseits als der leidende Messias vorgestellt, doch in der Endzeit wird er der herrschende Messias sein, der von Jerusalem aus über die ganze Welt regieren wird.

Maleachi

Maleachi spricht über Gottes Liebe und Israels kaltes Herz (Mal 1,2; vgl. Röm 5,8). Schon kurze Zeit nach der Rückkehr aus der Babylonischen Gefangenschaft verkam das Volk völlig: Fehlende Gottesfurcht, unwürdige Opfer, treulose Priester, Ehescheidungen und Mischehen kennzeichnen den unseligen Zustand des Volkes. Erweckungen halten nur für kurze Zeit an! Gott kündigt das Kommen des Messias und dessen Wegbereiter an (3,1). Er ruft ferner auf zur Rückbesinnung auf das Wort Gottes, um einem zukünftigen schonungslosen Gericht entgehen zu können.